

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL  
Ciudad Universitaria, 26 de enero de 2015.

---



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL  
ESTADO DE MORELOS

## **La UAEM en la prensa:**

Alcanzó UAEM presencia en 22 municipios: A. Vera

## **Estatal:**

Llaman a los jóvenes a tramitar beca

## **Nacional:**

Pide el Situam incremento salarial de 20 por ciento

## La UAEM en la prensa:

### *Alcanzó UAEM presencia en 22 municipios: A. Vera*

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, anunció que ya son 22 municipios de Morelos en donde tiene presencia esta Casa de Estudios, a través de la instalación de claustros o sedes universitarias, lo que significa una cobertura de dos terceras partes del territorio estatal. "Parece que en un estado tan pequeño no debería haber problemas de traslado, sin embargo muchos de nuestros jóvenes no estudian porque implica viajar hasta Cuernavaca y con la instalación de los claustros les acercamos la universidad", dijo. El rector aseguró que la educación es la única manera de transformar la realidad de crisis que se vive en el estado y en el país, "por ello en la UAEM asumimos el compromiso de que nuestros jóvenes tengan la posibilidad de crearse un proyecto de vida con una carrera universitaria". Adelantó que para este 2015 la meta de la universidad es cubrir los 33 municipios, con la finalidad de que en cada uno de ellos se tenga la posibilidad de ofrecer alternativas de educación superior a los jóvenes.

**El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3684148.htm>.

### *UAEM: Investigadores realizarán estudios sobre biología cuántica*

Estudiar los seres vivos desde el nivel molecular a través del enfoque de biología cuantitativa con distintas estrategias, metodologías y haciendo uso de equipamiento sofisticado para tener un nuevo enfoque de la comprensión del estudio de la vida, es el tipo de investigación que desarrollará el Centro de Investigación de Dinámica Celular de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). El director de este nuevo centro de investigación, Iván Martínez Duncker Ramírez, informó que se estudiará lo que está pasando en cada una de las células y organismos de mamíferos, seres humanos, plantas e incluso se investigará el funcionamiento de los virus, el proceso de las infecciones, cómo entran a las células, el enfoque de cuantificar los procesos biológicos de una manera muy precisa y comprender fenómenos biológicos desde el punto de vista matemático. Actualmente están en el proceso de transición de la extinta Facultad de Ciencias al Centro de Investigación, en la que participan 10 profesores investigadores del antes departamento de Bioquímica y Biología molecular y quienes trabajarán en 3 ejes principales: Dinámica de la Respuesta de Inmune y de Infecciones Virales, Estructura, Dinámica y Evolución de Macromoléculas y Redes genéticas y de Señalización. Martínez Duncker explicó que se pretende incrementar el número de investigadores por lo que se están concursando tres plazas en Metagenómica, Biofísica y Virología experimental para lograr productos novedosos de biología cuantitativa. Este nuevo centro de investigación fue creado por el Consejo Universitario de la UAEM, el pasado 12 de diciembre, a solicitud de investigadores del área de biología molecular y bioquímica de la Facultad de Ciencias y se designó a Iván Martínez Duncker, como director interino hasta por tres años.

La creación de éste y el Centro de Investigación en Ciencias, dan paso a la creación del nuevo Instituto de Investigación en Ciencias Básicas y Aplicadas, el cual está integrado por los centros de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (CIICAp), de Investigaciones Químicas (CIQ) y los dos nuevos centros, el de Ciencias y el de Dinámica Celular.

**La Jornada Morelos**, (UAEM),

<http://www.jornadamorelos.com/2015/1/26/contra.php>.

## Estatal:

### *Llaman a los jóvenes a tramitar beca*

La Subsecretaría de Educación Media y Superior, prepara la Segunda Convocatoria para aquellos alumnos interesados que deseen inscribirse en el programa Beca Salario. La convocatoria está dirigida a todos los estudiantes de tercero de secundaria, preparatoria y universidad, pero sobre todo para aquellos alumnos que entre enero y febrero ingresaron a las universidades públicas. También para aquellos que no consiguieron una beca federal como Probems y Manutención, entre otras, informó el subsecretario de Educación, Miguel Ángel Izquierdo Sánchez. Estimó que serán unos siete mil 500 nuevos beneficiarios los que solicitarán el recurso, tomando en cuenta que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), espera unos cinco mil de nuevo ingreso. Agregó que la Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor) notificó que participarán 500 alumnos. En el caso de alumnos de Media Superior que no consiguieron una beca de la Federación estimó un aproximado de mil nuevos beneficiarios que solicitarán el apoyo. A ellos se sumarán otros mil de universidades que abrieron programas para incrementar su matrícula tanto en técnico superior universitario o licenciatura, o una nueva generación.

**Diario de Morelos**, (Sin firma),

<http://www.diariodemorelos.com/content/llaman-los-j%C3%B3venes-tramitar-beca>.

#### *Acuerdan trabajo conjunto UTSEM y SICyT para mejorar enseñanza científica*

Dar continuidad a proyectos en marcha y exponer nuevos de manera conjunta a favor del desarrollo de los estudiantes, fue el objetivo de la reunión de trabajo entre Óscar Domínguez, Rector de la Universidad Tecnológica del Sur del Estado de Morelos (Utsem) y Brenda Valderrama Blanco, titular de la SICyT. Durante su visita la titular de la SICyT, invitó al Rector de la UTSEM para integrarse al Ecosistema Estatal de Innovación, informó sobre el programa "México Conectado" a través del cual esta universidad y otras instituciones serán beneficiadas. Dijo que la SICyT apoyará los programas académicos de la UTSEM, vinculando a docentes y estudiantes en el sector empresarial.

**Diario de Morelos**, (Aerazo),

<http://www.diariodemorelos.com/content/acuerdan-trabajo-conjunto-utsem-y-sicyt-para-mejorar-ense%C3%B1anza-cient%C3%ADfica>.

**El Regional del Sur**, (Redacción ), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=63047>.

**El Sol de Cuernavaca**, p.7, (Por la Redacción),

#### *Celebra la UTEZ 15 años de vida con actividades académicas y culturales*

Este año la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata del Estado de Morelos cumple 15 años de ofrecer educación superior pública, y lo celebrará con diversas actividades académicas y culturales. El 23 de agosto del 2000 el gobierno estatal creó y puso en funcionamiento la primera universidad tecnológica en la entidad, con el propósito de ofrecer opciones y espacios diversificados de educación a los jóvenes. Alejandro Caballero Morales, Rector de la UTEZ, destacó que a 15 años de su creación esta Universidad ha logrado posicionarse entre las mejores del país. Prueba de ello es el reciente premio nacional del trabajo 2014, el Premio Estatal de la Competitividad y la Certificación de Calidad ISO 9001:2008. En 15 años, la UTEZ ha graduado 26 generaciones de Técnico Superior Universitario, ocho de Ingeniería y ofrece en la actualidad 20 programas educativos.

**Diario de Morelos**, (Aerazo),

<http://www.diariodemorelos.com/content/celebra-la-utez-15-a%C3%B1os-de-vida-con-actividades-acad%C3%A9micas-y-culturales>.

#### *Upemor trabajará con empresa en innovación biotecnológica*

La Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor) firmó convenios de colaboración con Hakken Enterprise, dedicada al desarrollo en materia de diagnóstico molecular, bioinformática, biotecnología y biomedicina, con el objetivo de realizar proyectos con investigadores de esta casa de estudios y brindar más opciones a los alumnos para prácticas profesionales. Con los acuerdos signados se busca establecer bases para desarrollar actividades conjuntas, generar proyectos de innovación, colaboración en materia de difusión y divulgación científica y tecnológica. En convenio específico se fijaron los parámetros del Programa de Cooperación Educativa, mismo que comprenderá la realización de estancias y estadías por parte de los alumnos de la Upemor, lo que conduce a la formación de recurso humano capacitado en áreas de desarrollo biotecnológico. También se estableció el deseo de Hakken, por otorgar apoyo económico mensual a los estudiantes. Los tipos de becas serán: practicante de medio tiempo y practicante de tiempo completo.

**El Regional del Sur**, (Redacción), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=62997>.

#### *A examen de oposición, plazas de los bachilleratos*

A partir de este año, todos los directores de los subsistemas educativos del nivel medio superior, como el Conalep, Cobaem, Cecyte, Dgeta, Degti y otros, serán elegidos por la vía del examen de oposición, por lo que en breve se emitirá la convocatoria correspondiente para que aquellas vacantes se puedan cubrir a través de esta vía, anunció la secretaria de Educación, Beatriz Ramírez Velázquez. Explicó que tal y como sucede en el nivel básico, ahora todas las vacantes que se generen en el nivel medio superior tendrán que ser concursadas conforme a los perfiles de idoneidad, y evidentemente los espacios se irán ocupando de acuerdo a las evaluaciones que el Instituto Nacional de Evaluación realice. Otro aspecto novedoso en el que ya se trabaja es respecto a los perfiles de directores, en donde, a partir de este año, los cargos serán asignados vía concurso de oposición.

**El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3684171.htm>.

## **Nacional:**

#### *Pide el Situm incremento salarial de 20 por ciento*

El Sindicato Independiente de Trabajadores de la Universidad Autónoma Metropolitana (Situm) exigió a la casa de estudios un incremento salarial de 20 por ciento y el compromiso de aplicar una retabulación salarial para trabajadores administrativos y académicos de la institución. En el marco de la revisión salarial de este año, los trabajadores acordaron emplazar a huelga a la institución para el primero de febrero. Otra de las

exigencias del Situm es que los salarios de los trabajadores se homologuen al nivel que gozan sus pares en instituciones como la Universidad Nacional Autónoma de México y el Centro de Investigación y de Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional.

**La Jornada**, p.37, (Emir Olivares Alonso).

#### *Rechazan assembleístas de Autamuady aumento de \$80*

Asambleístas de la Asociación Única de Trabajadores Manuales y Administrativos de la Universidad Autónoma de Yucatán (Autamuady) rechazaron tajantemente el aumento de 80 pesos que les ofrece las autoridades de la máxima casa de estudios. Durante la Junta para destrabar el conflicto los comisionados por la rectoría Renán Solís Sánchez y Manuel Escoffie Aguilar, abogado y director de finanzas respectivamente, ofrecieron a los paristas 80 pesos mensuales por lo que la respuesta fue un rotundo no por parte de los trabajadores. De acuerdo con la información, el aumento consistiría en 40 pesos en vales y 40 pesos en ayuda para el transporte señaló el abogado Juan Gómez Cantó, asesor del sindicato.

**La Crónica de Hoy**, (Néstor Campos), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/879998.html>

#### *Se prepara la Escuela Superior de Medicina para certificación*

La Escuela Superior de Medicina (ESM) del Instituto Politécnico Nacional (IPN) deberá someterse a evaluación en 2016 para conservar los espacios que tiene en hospitales para la formación de sus estudiantes. Y si porque no soy médico, no conseguimos la acreditación, en ese momento renuncio, aseguró el director de la institución, José Guadalupe Trujillo Ferrara. El directivo es químico farmacéutico industrial con doctorado en ciencias químicas, es miembro del Sistema Nacional de Investigadores nivel III y fue designado en mayo pasado para dirigir la Superior de Medicina.

**La Jornada**, p.36, (Arturo Sánchez Jiménez).

#### *Ciberbullying, cuando el acoso sale de las escuelas*

Cuando un niño o adolescente enfrenta acoso en el ámbito escolar se siente aliviado al llegar a casa, pues ahí está libre de la violencia de sus compañeros. Sin embargo, cuando alguien es víctima de ciberbullying el acoso traspasa las barreras de un plantel y llega a un gran número de personas –pues se usan las tecnologías de información y comunicación (TIC)–, causando en las víctimas problemas de salud física y emocional. Milagros Figueroa Campos, investigadora de la Facultad de Psicología de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), quien desde hace años realiza estudios sobre el tema, señaló que un reciente estudio realizado en varios países, entre ellos México, España y Venezuela, dio a conocer que cerca de 12 por ciento de los estudiantes de entre 12 y 17 años han sido víctimas de esta práctica.

**La Jornada**, p.37, (Emir Olivares Alonso).

#### *Colabora la UNAM con entidades electorales desde 1991*

Desde la creación del entonces Instituto Federal Electoral (1991), la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) ha sido aliada de este organismo. Algunos proyectos en los que ha participado la casa de estudios son un programa de monitoreo de noticiarios, diseño, validación y auditoría del Programa de Resultados Electorales Preliminares, cursos y diplomados, estudios y encuestas, el diseño de la muestra para conteos rápidos el día de la jornada electoral y la difusión de los resultados preliminares en varias elecciones. Asimismo, con las modificaciones constitucionales de 2013 y 2014 en materia político-electoral –que transformaron al organismo en Instituto Nacional Electoral (INE)–, la UNAM colaboró hace unos meses con la evaluación para nombrar consejeros electorales en las entidades y recientemente ambas instancias firmaron un convenio para que los universitarios participen en la fiscalización que realizará el instituto a candidatos y partidos políticos.

**La Jornada**, p.14, (Emir Olivares Alonso).

#### *Publican la convocatoria para ingreso a bachillerato*

La convocatoria para el Concurso de Asignación a la Educación Media Superior de la Zona Metropolitana de la ciudad de México fue publicada ayer, con lo cual se busca ofrecer a los estudiantes un lugar en 431 planteles de bachillerato. De acuerdo con el instructivo publicado en el portal de la Comisión Metropolitana de Instituciones Públicas de Educación Media Superior (Comipems), el proceso se llevará a cabo en ocho etapas en las que los estudiantes podrán conocer los requisitos y opciones, ingresar sus documentos para el registro y elegir las instituciones. Este instructivo será difundido en los principales diarios de la capital, así como en las secundarias del área metropolitana.

**El Universal**, (Astrid Rivera),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2015/impreso/publican-la-convocatoria-para-ingreso-a-bachillerato-222550.html>